

Berdasarkan hasil wawancara dengan ketiga responden, penulis juga melihat bahwa semua pihak sudah memahami dengan baik dan memahami sumber Dana BOP PAUD yang diterima oleh TK. Adapun sumber dana utama yang diperoleh oleh TK adalah dana dari pusat yaitu Dana BOP PAUD dari Dinas Pendidikan dan Ristek Republik Indonesia, sebelum adanya pencairan terlebih dahulu diadakan pertemuan dengan orang tua siswa untuk membahas Penerimaan dan Penggunaan (Realisasi) Dana BOP. Selain itu sumber dana lain juga diperoleh dana dari hasil pembayaran iuran yang dibayarkan oleh orang tua siswa setiap bulan. Sumber dana ini menjadi alternatif lain untuk pembelanjaan apabila uang dari Dana BOP sudah habis dibelanjakan.

Berdasarkan dokumen yang diterima oleh peneliti, sekolah sudah menerapkan sistematika yang sesuai dengan format penyusunan RKAS yang berlaku menurut permendikbud nomor 63 tahun 2022. Yang pada penyusunannya terdiri dari 3 (tiga) komponen utama yaitu Kegiatan Pembelajaran, Kegiatan Pendukung dan Kegiatan Lainnya. Pada penyusunan RKAS nya sudah mencantumkan uraian kegiatan, jumlah biaya yang diperlukan disertai dengan waktu pelaksanaan kegiatan dan penanggung jawab kegiatan pada RKAS.

b. Pelaksanaan Dana BOP di TK Bernuansa Hindu Dharma Kumara

Pelaksanaan adalah upaya yang dijalankan untuk melaksanakan rencana dan kebijakan yang dijalankan untuk mencapai semua rencana yang telah ditetapkan pada penyusunan rencana sebelumnya. Berdasarkan hasil analisis, peneliti mengamati bahwa sebagian besar dari Penggunaan Dana BOP TK dialokasikan untuk belanja jasa dan Tenaga Kerja Pegawai sebesar Rp. 165.600.000 atau sekitar 78.41%, selanjutnya dialokasikan ke dalam komponen pendukung yang mencakup belanja ATK Rp. 1.680.000; belanja muatan lokal Rp. 4.080.000; belanja foto kopi Rp 1.200.000; belanja internet dan listrik Rp. 4.800.000 serta belanja kurikulum dan pengenalan Rp. 10.000.000. Selanjutnya terdapat alokasi ke dalam komponen lainnya yang termasuk belanja makanan dan minuman Rp. 8.280.000 serta belanja untuk wastra pelinggih Dewi Saraswati sebesar Rp. 199.000.

Berdasarkan pengamatan tersebut, maka alokasi pengeluaran dana ini sudah sesuai dengan Permendikbudristek no 63 tahun 2022, yaitu a). penerimaan Peserta Didik baru; b) pengembangan perpustakaan dan/atau layanan pojok baca; c). pelaksanaan kegiatan pembelajaran dan bermain; d) pelaksanaan kegiatan evaluasi/asesmen pembelajaran dan bermain; e) pelaksanaan administrasi kegiatan satuan pendidikan; f) pengembangan profesi pendidik dan tenaga kependidikan; g). pembiayaan langganan daya dan jasa; h).

Hasil penelitian ini sejalan dengan penelitian yang telah dilakukan oleh Istianatul Khairiyah, Nini aryani, Nopa Wilyanta (tahun 2016) dengan judul penelitian Analisis Pengelolaan Dana Bantuan Operasional Pendidikan (BOP) Dalam Menunjang sarana dan prasarana Pekanbaru. Pada penelitian ini diperoleh bahwa sistem penerimaan dan pengeluaran dana BOP berjalan dengan efektif dan dapat dipertanggungjawabkan. Yang dibuktikan dengan setiap TK yang memiliki buku kas yang mencakup detail penggunaan dan pengelolaan keuangan sesuai dengan Juknis pemerintah. Namun dalam penelitian ini tidak menerapkan prinsip pengelolaan Dana BOP sebagai fokus analisis pengelolaan keuangannya.

SIMPULAN DAN SARAN

Kesimpulan

Penyusunan Rencana Anggaran dan Belanja Sekolah (RKAS) pada TK Bernuansa Hindu Dharma Kumara sudah sesuai dengan format penyusunan anggaran pada juknis pengelolaan dana BOP PAUD Tahun 2022. Secara keseluruhan segala bentuk perencanaan, pelaksanaan, serta pelaporan pertanggung jawaban yang dilakukan oleh TK Kumara telah sesuai dengan peraturan Permendikbud No 63 Tahun 2022.

Berdasarkan hasil telaah dokumen yang ada, peneliti menemukan bahwa dalam pelaksanaan dana BOP di TK Bernuansa Hindu Dharma Kumara sebagian besar sudah dilaksanakan sesuai dengan perencanaan Rencana Kegiatan dan Anggaran Sekolah (RKAS). Pelaporan Pertanggung Jawaban penggunaan BOP Di TK Bernuansa Hindu Dharma Kumara telah menerapkan sistem akuntabilitas sehingga dapat dipertanggungjawabkan kebenarannya sesuai dengan petunjuk teknis pengelolaan keuangan dana BOP PAUD yang berlaku. Pengelolaan keuangan Dana BOP di TK Bernuansa Hindu Dharma Kumara menerapkan prinsip efektifitas, efisiensi dan dapat dipertanggungjawabkan sehingga sudah efektif dalam penggunaannya.

Saran

Berdasarkan hasil penelitian, pembahasan dan kesimpulan peneliti, maka peneliti ingin memberikan saran kepada:

1. Kepala Sekolah TK Bernuansa Hindu Dharma Kumara

Peneliti menyarankan agar publikasi Penggunaan Dana BOP di pasang pada pengumuman yang ada di depan sekolah, atau bisa dilakukan secara Online melalui sosial media, sehingga

